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Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, 1 
reuniu-se, através do aplicativo Google Meet, no endereço meet.google.com/bvw-2 

zaey-cjx, a Comissão Própria de Avaliação (CPA) da UFF, sob a presidência do professor 3 
Pedro Paulo Soares. Compareceram os seguintes membros: Bárbara Emanuel, Daniel 4 

Bitter, Gerlinde Agate Platais Brasil, Jurésia Mendonça de Souza; Maria Onete Lopes 5 
Ferreira, Nathália Fonseca; Pedro Portocarrero Pinheiro, Rebecca Vieira, Renata Faísca 6 
e Rosangela Arrabal. A Sessão teve início com o informe sobre o Seminário realizado em 7 

dezenove de outubro passado, durante a Agenda Acadêmica de dois mil e vinte e três, 8 
pela CPA em – III Seminário de Avaliação e Desenvolvimento Institucional. O senhor 9 
presidente informou que houve cinquenta e oito a sessenta participantes externos, além 10 

dos membros da CPA. Avalia positivamente o evento, salientando que houve várias 11 
participações ativas, incluindo de membros não inscritos. Acrescentou que, até a 12 

presente data, o vídeo do evento teve mais de duzentas visualizações, quarenta likes  e 13 
nenhum unlike. Partindo para o segundo informe, o presidente da CPA observa que o 14 
SAI está apresentando inconsistências. Sugere que os membros docentes da CPA 15 

verifiquem suas disciplinas no sistema, visando identificar possíveis erros. Sobre a 16 
formação das Comissões de Avaliação Locais, o professor Pedro Paulo sugere a 17 
realização de um evento, visando especificamente orientar sobre a montagem destas 18 

comissões. Para este evento, sugere a participação de membros e/ou candidatos a 19 
membros das CALs; direções de unidades; coordenações de curso; NDEs e, talvez, 20 

chefias de departamentos. Explica que o envolvimento das chefias de departamento é 21 
de suma importância para que haja a apropriação dos critérios de avaliação pelas 22 
Unidades. A membro Nathália esclarece que participa de um projeto de pesquisa que 23 

foca também na avaliação institucional. A partir deste projeto, observa que os 24 
estudantes da UFF não têm a dimensão da importância da avaliação e que, a partir do 25 

momento em que são informados, costumam demonstrar maior interesse em participar 26 
do processo. Assim, propõe que a CPA  possa participar, junto à PROGRAD, no 27 
Acolhimento Estudantil, usando material informativo. Sugere imprimir em quantidade 28 

suficiente para disponibilizar às coordenações de curso. Sobre a criação das CALs, a 29 
membro Nathália sugere que seja utilizado o Fórum de Coordenadores e também o 30 
envolvimento da EGGP, visando aumentar a adesão ao evento. Por fim, sugere que a 31 

Carga Horária de participação no evento sobre a criação das CLAs possa ser considerada 32 
pelos docentes para fins de RAD e para os discentes para fins de registro curricular, como 33 

“atividade complementar”. Sobre o SAI, Nathália entende que a avaliação é acumulativa 34 
e, por essa razão, o site aponta um número alto de avaliações para determinados 35 
docentes ou disciplinas. O professor Pedro Paulo concorda com a proposta da membro 36 

Nathália e acrescenta que o próximo passo a seguir é a criação de minicursos ou 37 
Workshops. Considera inviável que esse evento seja realizado ainda este ano, porém 38 
entende que a CPA poderia organizar uma reunião presencial para organizá-lo. A 39 
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membro Rosangela Arrabal sugere que o evento seja realizado no formato híbrido em, 40 
pelo menos, um dia. Isso facilitaria a participação dos campi do interior. O membro 41 

Daniel Bitter pergunta quantas seriam as Unidades convidadas a participar, ao que o 42 
presidente responde que seriam todas as quarenta e duas Unidades da UFF. O professor 43 

Pedro Paulo sugere que o professor Luiz Leão, da Biologia, participe testemunhando 44 
sobre o funcionamento da CAL de sua Unidade. O professor Daniel Bitter esclarece que 45 
o Curso de Antropologia acabou de passar por diversas avaliações do MEC e se 46 

voluntaria para apresentar brevemente com foi a experiência de seu curso. O presidente 47 
da CPA esclareceu que pensa em agrupar os resultados das últimas avaliações e 48 
compartilhá-los com os membros da CPA, sem incluir na página. Sugere que tais 49 

resultados sejam analisados para identificar possíveis falhas nas notas inferiores à cinco. 50 
Acrescenta que há dificuldades na apropriação dos resultados das avaliações no sentido 51 

de promover seu o aprimoramento e planejamento de ações futuras. Observa que a CPA 52 
não pode assumir essa responsabilidade, por falta de ingerência e de recursos humanos. 53 
Assim, mais uma vez, salienta que é necessária uma maior interação com os cursos. O 54 

workshop poderia ajudar nesse aspecto. Ressalta que alguns cursos trabalham bem e 55 
que outros ainda precisam se apropriar dos resultados avaliativos para promover 56 
mudanças internas. A professora Jurésia ressalta que inexiste um movimento da UFF, 57 

para além da CPA, que divulgue os resultados das avaliações. Que a comunidade tem 58 
acesso a tais resultados apenas quando faz uma busca ativa e direcionada e que a 59 

comunidade de Niteói não toma conhecimento do que a Universidade tem para 60 
oferecer. Todos concordam que essa dificuldade existe em todas as universidades 61 
públicas, que precisam aprimorar as ações de marketing. O presidente da CPA entende 62 

que essa discussão deve ser feita em conjunto com a Superintendência de Comunicação 63 
Social (SCS) da UFF. Sobre o terceiro item da pauta, o professor Pedro Paulo esclarece 64 

sobre a necessidade de se organizar o processo avaliativo dos egressos e se encarrega 65 
de formular um texto para envio aos egressos, através da STI, convidando-os a fazer a 66 
avaliação de seus cursos. Rosangela solicita que seja estabelecida a data para a 67 

realização da reunião presencial da CPA, pois será necessário agendar a sala de reuniões 68 
do Gabinete, no terceiro andar, onde funcionava a Sala dos Conselhos. A professora 69 
Gerlinde sugere que a CPA aproveite os encontros da PROIAC, que atinge os professores 70 

em estágio probatório, que são os servidores que provavelmente permanecerão por 71 
muito tempo na instituição. Ela se propõe a ajudar nesse tema, pois é responsável por 72 

uma das oficinas do evento. O professor Pedro Paulo sugere a inserção da CPA na 73 
programação, independente da oficina gerenciada pela professora Gerlinde. Lembra 74 
que o próximo evento será realizado uma semana antes do início do primeiro semestre 75 

letivo de dois mil e vinte e quatro. Rosangela lembra que as atas de agosto, setembro e 76 
outubro precisarão ser aprovadas na próxima reunião ordinária da CPA, a ser realizada 77 
em novembro. Nada mais havendo a ser tratado, o professor Pedro Paulo Soares 78 
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encerrou a reunião às doze horas e trinta minutos. Eu, Rosangela Arrabal, Secretária da 79 
CPA, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo senhor Presidente. 80 
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